

2013

Días Conmemorativos Enfermería



Unidad Académica de Enfermería

LEE. Patricia Lugo Botello

24/02/2013

Contenido

1. DÍA DE LA ENFERMERA MEXICANA: 6 DE ENERO	1
2. DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER: 8 DE MARZO	1
3. DÍA MUNDIAL DE LUCHA CONTRA LA TUBERCULOSIS: 24 DE MARZO	2
4. DÍA INTERNACIONAL DE LA ENFERMERÍA: 12 DE MAYO	2
5. DÍA INTERNACIONAL DE LA HIPERTENSIÓN ARTERIAL: 14 DE MAYO.....	3
6. DÍA DEL ESTUDIANTE: 23 DE MAYO.....	3
7. DÍA MUNDIAL SIN TABACO: 31 DE MAYO	4
8. DÍA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL USO INDEBIDO Y EL TRÁFICO ILÍCITO DE DROGAS: 26 DE JUNIO.....	4

DÍAS CONMEMORATIVOS:

SEMESTRE ENERO – JULIO 2013

1. DÍA DE LA ENFERMERA MEXICANA: 6 DE ENERO

Promovido en 1931 por el doctor Rafael Castro Villagrana, cuando estuvo a cargo del Hospital Juárez de México, ya que consideraba que el trabajo de las enfermeras era un regalo de reyes, por su admiración y respeto a su labor promovió la celebración ese día.

ORGANIZADO POR: Dirección de la Unidad Académica de Enfermería

Desayuno en el Mesón de Jobito, salón Galeón

2. DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER: 8 DE MARZO

En 1977, la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU) invitó a todos los estados a que proclamaran, de acuerdo con sus tradiciones históricas y costumbres nacionales, un día del año Día de las Naciones Unidas para los Derechos de la Mujer y la Paz Internacional. Se exhortó a los estados a que continuaran contribuyendo a crear condiciones favorables para la eliminación de la discriminación contra la mujer y para su plena participación en condiciones de igualdad en el proceso de desarrollo social y se aprobó tras la celebración del Año Internacional de la Mujer en 1975.

ORGANIZADO POR: Docente Santabelia Muro Villarreal, Verónica Ortega Gámez, Martha Lucero Martínez Villalobos.

3. DÍA MUNDIAL DE LUCHA CONTRA LA TUBERCULOSIS: 24 DE MARZO

Sirve para generar un mayor nivel de conciencia respecto de la epidemia mundial de tuberculosis y de los esfuerzos para acabar con la enfermedad. Actualmente una tercera parte de la población mundial está infectada con esta patología. La Organización Mundial de la Salud y la Alianza Mundial Alto a la Tuberculosis, red de organizaciones y países que luchan contra la enfermedad, organizan el 24 de marzo, día que el Dr. Robert Koch detectó en 1882 la causa de la tuberculosis, el bacilo tuberculoso, para dar a conocer el alcance de la enfermedad y las formas de prevenirla y curarla.

En 1982, un siglo después del anuncio del Dr. Koch, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Unión Internacional Contra la Tuberculosis y las Enfermedades Respiratorias (UICTER) patrocinaron el primer Día Mundial de la Tuberculosis, con el fin de educar al público sobre las devastadoras consecuencias económicas y de salud causadas por la tuberculosis, su efecto en los países en desarrollo e impacto continuo y trágico en la salud global.

ORGANIZADO POR: Dr. Esteban Meza Lamas, Academia de Enfermería Comunitaria II y Salud Pública.

4. DÍA INTERNACIONAL DE LA ENFERMERÍA: 12 DE MAYO

Este día es celebrado para recordar todas las contribuciones de las y (os) enfermeras (os) a la sociedad. El Consejo Internacional de enfermeros (CIE) ha celebrado este día desde 1965. En enero de 1974, se tomó la decisión de celebrar ese día el 12 de mayo al ser este el aniversario del nacimiento de Florence Nightingale, considerada la creadora de la enfermería moderna.

ORGANIZADO POR: Docentes: Hortencia Bermúdez Flores y Gloria Botello Rodríguez, Academia de Fundamentos de Enfermería II.

5. DÍA INTERNACIONAL DE LA HIPERTENSIÓN ARTERIAL: 14 DE MAYO

La enfermedad silenciosa del siglo XXI, la Liga Mundial de Hipertensión advierte que para el 2025 esta enfermedad afectará a 1.5 mil millones de personas en todo el mundo y lanza la iniciativa global “*conozca sus números y su objetivo de presión arterial*”, a fin de promover la identificación oportuna y control óptimo de esta enfermedad.

Se pretende concientizar a la población sobre los factores de riesgos de éste padecimiento crónico-degenerativo, común entre los mexicanos y son: edad, hereditarios, sedentarismo, consumo de sal, obesidad, abuso en la ingesta de alcohol y tabaquismo, la prevención incluye medición de cintura, dieta equilibrada, ejercicio y disminuir la sal.

ORGANIZADO POR: Docentes: Ma. de Jesús Lamas de la Torre, Ma. Isabel Morales Hernández y Claudia Orozco Gómez, Cuerpo Académico Diabetes y Enfermedades Relacionadas, academia de Enfermería geriátrica, academia de prácticas integrales comunitarias.

6. DÍA DEL ESTUDIANTE: 23 DE MAYO

En 1929 cuando los estudiantes de la ahora UNAM, se lanzaron a la huelga en favor de la Autonomía Universitaria.

Después de una serie de eventos y protestas que culminaron en una huelga general, los alumnos fueron agredidos por la policía capitalina dentro de las instalaciones de la Escuela de Derecho el día 23 de mayo, por tal motivo los alumnos de esta escuela reclamaron que ese día fuera recordado como el Día del Estudiante. Un mes después se consiguió la autonomía de esta casa de estudios, más allá de recordar la lucha por lograr la autonomía universitaria, ésta fecha es importante en la lucha académica y de superación que enfrentan los jóvenes, en su búsqueda por ser ciudadanos productivos y con ánimos de trascender en nuestra sociedad.

ORGANIZADO POR: Docentes y personal administrativo de la Unidad Académico de Enfermería.

7. DÍA MUNDIAL SIN TABACO: 31 DE MAYO

Los miembros de la OMS lo proclamaron en 1987, para hacer énfasis sobre el problema de la epidemia del tabaco, muertes que ocasiona y pueden ser prevenidas. Esta celebración anual informa al público sobre los peligros que implica el uso del tabaco para combatir la epidemia, lo que se puede hacer para exigir su derecho a la salud, a vivir sanamente y proteger a generaciones futuras.

ORGANIZADO POR: Luz Ma. DelgadilloLegaspi, Grupo disciplinar sobre prevención de adicciones, (GREECA), Academia de Enfermería Comunitaria II y de prácticas integrales comunitarias.

8. DÍA INTERNACIONAL DE LA LUCHA CONTRA EL USO INDEBIDO Y EL TRÁFICO ILÍCITO DE DROGAS: 26 DE JUNIO

La Asamblea General de las Naciones Unidas instauró en 1987, ésta conmemoración con el propósito de fortalecer la acción y cooperación para alcanzar la meta de una sociedad internacional libre del abuso de estupefacientes y reafirmar el compromiso para redoblar esfuerzos en combatir el flagelo de las drogas que tanto daño hacen a la humanidad.

*ORGANIZADO POR: Docente Maricruz Vidales Jara, Grupo disciplinar sobre prevención de adicciones (GREECA), **Academia de Enfermería Comunitaria II y de prácticas integrales comunitarias.***

LEE. Patricia Lugo Botello
Directora de la Unidad Académica de Enfermería

LEE. Luz María Huerta Carrillo
Responsable del Programa de Licenciatura en Enfermería

Dra. Elda Araceli García Mayorga
Secretaria Administrativa